

REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

FRANCE

Pour les cuirassiers de Reischoffen. — A Notre-Dame de Paris, S. E. le cardinal Amette a présidé un service solennel pour le repos de l'âme des cuirassiers morts à Reischoffen en 1870 et aussi à l'intention de leurs camarades tombés pendant la présente guerre.

Au premier rang des assistants, on remarquait le président Poincaré, le ministre de la guerre et le grand chancelier de la Légion d'Honneur.

La présence de M. Poincaré à cette Messe comme sa présence à la messe de requiem célébrée, au mois de mai dernier, dans la Sainte-Chapelle, pour le repos de l'âme des membres du Barreau tombés sur les champs de bataille, prouvent qu'il y a du changement, et pour le mieux, en France.

Un centenaire. — Le 22 juillet 1816, Mgr Dubourg, évêque de la Nouvelle-Orléans, de passage à Lyon, dans l'intérêt de son diocèse de la Louisiane, qui s'étendait des frontières du Mexique aux grands lacs et du Mississipi aux côtes du Pacifique, conférait l'ordination sacerdotale à vingt-deux séminaristes dans la basilique de Notre-Dame-de-Fourvières. Le lendemain, quinze des nouveaux ordonnés se réunissaient dans la même basilique, se consacraient d'une manière toute particulière au service de la Sainte Vierge et fondaient en son honneur la Société de Marie.

La Société naissante reçut de S. S. Pie VII, en 1822, une bref laudatif; et, en 1836, le Pape Grégoire XVI approuvait la Société, et permettait aux vingt premiers membres d'élire le supérieur général et de prêter leurs vœux de religion entre ses mains.

Par un bref donné la même année, le Pape leur confiait l'évangélisation des îles de l'Océanie Occidentale.

Dans le sanctuaire, théâtre de la fondation de la Société, les Maristes ont célébré, le 23 juillet dernier, le centenaire de leur Congrégation. A l'autel où Mgr Dubourg ordonna les premiers Maristes, le P. Raffin, supérieur général, a célébré une messe d'actions de grâces.

Les Maristes sont répandus un peu partout, surtout en France, en Océanie et aux Etats-Unis. Plusieurs membres de leur Société, qui compte maintenant environ mille religieux, sont évêques. Ce sont NN. SS. Blenk, archevêque de la Nouvelle-Orléans, Redwood, archevêque de Wellington, (Nouvelle-Zélande) Grimes, évêque de Christ-Church (Nouvelle-Zélande), Gunn, de Natchez, (Etats-Unis), Vidal, vicaire apostolique des îles Fidji, Bertreux, vicaire apostolique des îles Salomon, Blanc, vicaire apostolique de l'Océanie Centrale, Broyer, vicaire apostolique de l'Archipel des Navigateurs, Chanrion, vicaire